

Aubervilliers, le 25 avril 2022

**Population & Sociétés n° 599 – avril 2022 (sous embargo jusqu'au 27 avril 2022 à 00h01)**

**English version below**

## **Horaires atypiques de travail : les femmes peu qualifiées de plus en plus exposées**

**Les horaires atypiques de travail, tôt le matin, le soir, la nuit, le samedi et/ou le dimanche, ont progressé ces dernières décennies suite aux lois favorisant la modulation du temps de travail et étendant le recours dérogatoire au travail dominical. Quelles catégories socioprofessionnelles ont été les plus touchées par cette évolution ? Les femmes ont-elles été affectées de la même façon que les hommes ?**

L'exposition aux horaires atypiques de travail se recompose au cours de la dernière décennie plus qu'elle ne se diffuse à l'ensemble des salariés. Ce sont les femmes peu qualifiées qui pâtissent le plus de la montée des horaires atypiques, en particulier du travail habituel le samedi et le dimanche. À l'inverse, les cadres connaissent une relative normalisation de leurs horaires de travail, avec un recul des horaires atypiques, mais aussi des horaires imprévisibles et variables.

**Auteurs :** Anne Lambert et Laetitia Langlois

**Ci-joint *Population & Sociétés* n° 599, avril 2022, intitulé « Horaires atypiques de travail : les femmes peu qualifiées de plus en plus exposées »**

**Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 27 avril 2022 :**

<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/horaires-atypiques-de-travails/>

**Contact chercheure :**

Anne Lambert, [anne.lambert@ined.fr](mailto:anne.lambert@ined.fr)

**À propos de l'Ined :**

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 2 unités mixtes de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

**Ined Éditions**, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés* et une publication en ligne, Mémoires européennes du goulag (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

**Contacts presse :**

Courriel : [service-presse@ined.fr](mailto:service-presse@ined.fr)

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Tél. 01 56 06 20 11 - Port. 06 07 13 35 30

Silvia HUIX - Adjointe à la Direction de la communication - Tél. : 01 56 06 21 36

**Suivez-nous :**  

Aubervilliers, 25 April 2022

*Population & Societies*, no. 599 – April 2022 (under embargo until 27 April 2022 at 00.01 hours)

## **Non-standard work schedules: increasing exposure among low-skilled women**

**In France, non-standard work schedules (evenings, nights, early mornings, and weekends) have become more widespread in recent decades, with laws that have made it easier to negotiate working-time agreements at the company level and that have relaxed restrictions on Sunday working. Which occupational categories have been the most affected by this development? Are women affected in the same way as men?**

Exposure to non-standard work schedules is far from marginal in France, and while the number of salaried workers concerned has not increased much over the last decade, the nature of exposure has shifted according to sex and social categories. Low-skilled women have been most affected by the development of non-standard work schedules, weekend working especially, while people in higher-level occupations have experienced a reduction in non-standard schedules, but also in unpredictable and variable work schedules.

**Authors:** Anne Lambert and Laetitia Langlois

**Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 599, April 2022), entitled “Non-standard work schedules: increasing exposure among low-skilled women”.**

**Link to the English version of *Population & Societies* no. 599, active from 27 April 2022:**

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/non-standard-work-schedules/>

**Author’s contact details:**

Anne Lambert, [anne.lambert@ined.fr](mailto:anne.lambert@ined.fr)

**About INED:**

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined’s approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 2 research units in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

**Press contacts:**

Email: [service-presse@ined.fr](mailto:service-presse@ined.fr)

Mimouna KAABECHE - Press Assistant - Tel. +33 (0)1 56 06 20 11- Mob. +33 (0)6 07 13 35 30

Silvia HUIX - Assistant to the Communications Directorate- Tel. +33 (0)1 56 06 21 36

*Follow us on:*  